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II dibattifo 
nei congress? 
delle sezioni 

comuniste 
di fabbrica 

Crediamo si possa senz'ajtro 
dare una valutazione nel com-
plesso positiva dell'andamento 
del congress! finora svoltl 
dalle sezioni e cellule di fab
brica. Sotto 1'aspetto quanti-
tativo (numero del congressl, 
presenza di nuovl compagni) 
conie sotto 1'aspetto qualltati-
vo (vlvacita del dibattito e va
riety del teml affrontatl) si 
nota un indubbio progresso 
del partlto e del suoi quadrl 
di fabbrica. 

Sono apparsl per6 nel con
gressl anche i limit! di questo 
progresso, talvolta anche In 
modo acuto, perche rapporta-
ti alls esigenze di oggi che 
pongono nuovi compltl al par-
tito, In primo luogo proprio 
nelle fabbriche, tra gli operal 
e tra i tecnlci. e che sgorga-
no dalle nuove condizlonl crea
te in Italia dallo svlluppo del
le lotte social! e politlche. 

Queste lotte gll operai le 
conducono con una nuova co-
sclenza della loro forza, con 
la possibilita di esprimersl 
attraverso nuovi organisml 
rappresentatlvl, e dopo grandl 
progress! compiuti nell'unita 
sindacale. EssI si trovano pe-
r6 impegnati ad innestare le 
recentl e positive esperienze al-
l'interno di una battaglia me-
no semplice e meno iineare 
che nell'autunno scorso, do-
vendo affrontare nel contem-
po situazloni e splnte diver
se —a volte contrastanti — 
che sorgono fra operal e tec-
nicl anche aU'interno della 
atessa azienda. superare non 
poche difficolta per afferma-
re e rendere efficacl 1 nuovl 
organlsmi cui hanno dato vi
ta. Le lotte operaie si svolgo-
no infine in una situazione 
nella quale, accanto a nuove 
splnte unitarie. a un progres
so generale nella cosclenza 
pubblica della convinzione che 
sono necessari profondi e so-
stanziall mutamentl, si con* 
trappongono le cento manovre 
del partito della crisl e del-
l'awentuxa, gli indirizzi del 
governo attuale, le esitazioni 
di alcune forze della sinistra. 

Nella maggioranza del con
gress! le questioni della vita 
di fabbrica e delle lotte sln-
dacall sono state collegate a 
questo quadro piu. ampio e di 
la sono venuti gll accent! au-
tocriticl e gll impegni concre-
ti per una maggiore presenza, 
tra la classe operaia, di una 
forfea politica dotata di un 
chiaro orientamento quale 11 
nostro partito. 

Essa pub dare agll operai 
In lotta una visione comples-
siva delle condizioni general! 
In cul si svolgono le stesse 
lotte. 

E' una visione necessarla per 
evitare che lotte diverse si 
chludano in posizioni corpora
tive o aziendalistiche, trascuri-
no gli interessi di altre catego-
rie di lavoratori, manchino del 
necessario e concreto collega-
mento con la lotta per le ri-

forme, non pesino come debbo-
no pesare nel determinare an
che un piu rapido spostamen-
to a sinistra di tutte quelle 
forze che possono costituire 
una nuova maggioranza nella 
direzione politica del paese. 

Per dare questa visione, e 
questa coscienza non basta, 
anche se e necessaria un'ope-

ra continua e aggiornata di pro
paganda, di informazione ed 
educazione politica. E' In-
dispensabile che le forze or-
ganizzate del partito nella fab
brica siano piu numerose, me-
glio distribuite e con una Ini-
ziatlva piti vivace e autonoma 
sia nelle piccole, medie che 
grandl aziende. Essere presen-
ti in modo tempestivo con il 
dibattito. il giomaletto. 11 vo-
lantlno, la diffusione dehTJnl-
ta. 

I congress! finora tenuti 
hanno tutti sottolineato Tim-
portanza di un'inlziativa auto
noma del partito nella fab
brica e del carattere unitario 
che deve sempre saper assu-
mere I'atteegiamento del co-
munisti, per Io sviluppo del
la democrazia operaia col con
tribute sincere e franco al 
buon funzionamento delle or-
ganizzazioni sindacall e dl tut
ti gli organisml vecchi e mio-
•I di fabbrica, con rincora»-
glamtnto e la promozione di 
tutte le iniziative che collega-
no la vita e le lotte operaie 
* quelle degli altrl cittadini, 
le riforme, l'azione concreta 
per rafforzare 1'unita con i 
compagni socialist! e con i 
gruppl piu avanzati di lavora
tori cattolici. 

Ma, sono apparsi anche del 
limit! serl nei congressi. Un 
limite quantitative In primo 
luogo, quello del numero In-
mifflclente, non In astratto ma 
In rapporto al numero degll 
Iscrlttl, delle organizzazlonl di 
fabbrica vere e proprie Sono 
apparsi limit! o insufflcienze 
nello orientamento d' singo-
li compagni e organizzazionl. 
« confinati » nei muri della fab
brica o subaltern! alia vita 
sindacale. 

Altro limite. certo superabl-
le, ma che bisogna Individua
te per superarlo in fretta, e 
la ancora insufficiente capaci
ty di distribulre megllo le no-
stre forze. di rendere piu agili 
e snelli i nostii metodi di la-
voro, attivizzando cosl un mag-
glor numero di compagni. E* 
questa una condizione Indl-
spensablle per un largo reclu-
tamento dl nuovl Iscrlttl, che 
al partito verranno se vedono 
dhe questo serve a far cose 
che senaa II partito, o fuorl del 
partito, non sanno fare. 

< , Giuliano Pajetta 

Clamorosa marcia indietro della Procure di Milano 

Le oerizie sulla morte di Saltarelli 
warn 

giudicegia 
Al dottor Viola viene assegnata pero solo la parte tecnica dell'incfiiesta — II Procurator esprime «incondizionata fiducia» 

nel magistrato che egli stesso aveva esautorato — Gli student! incriminati non potranno deporre come testimoni 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 12. 

Clamorosa marcia indietro 
della Procura della Repubbli-
ca nel caso Saltarelli: I'istrut-
toria e stata riaffidata sia 
pur soltanto parzlalmente al 
sostituto dottor Viola, che. co
me e nolo, era stato sostitui-
to nei giornl scorsi. Ecco la 
dichiarazlone fatta dal dottor 
Viola ai giornalisti: c La Pro
cura della Repubbllca di Mi
lano mi ha comunicato che mi 
e stato conservato l'incarico 
di continuare a dirigere gli 
accertamenti peritali relativi 
alia morte dello studente Sal
tarelli e al ferimento del pub-
blicista Carpi, benche tale 
procedura sia stata riunita 
ad altre gia assegnaie al col-
lega dottor Pomariei. 

« Preciso che le indagini a 
me affidate riguardano esclu-
sivamente la parte tecnica 
dell'inchiesta e non l'istrtitto-
ria nel suo complesso. II pro
curator capo ha tenuto a 
confermare la fiducia che fin 
dall'inizio delle indagini mi 
aveva incondizionatamente ac-
cordato, approvando il mio 
operato di cui del resto era 
stato sempre tempestivamen-
te informato. E' mio intendi-
mento condurre con la mas-
sima serenita ed obiettivita le 
indagini che mi sono affidate. 
Vi ringrazio della fiducia ». 

Questa dichiarazione va at-
tentamente valutata. II passo 
indietro della Procura, o me-
glio del procuratore capo dot-
tor De Peppo, e evidente: la 
fiducia che era stata negata. 
nei fatti. al dottor Viola, vie
ne, almeno a parole, restitui-
ta. Ci si deve essere resi 
conto dell'enorraita commes-
sa anche dal punto di vista 
tecnico poiche tutta la non fa
cile questione delle perizie 
avrebbe dovuto essere ristu-
diata da capo dal nuovo ma
gistrato che ne era all'oscu-
ro, con conseguente grave ri-
tardo nel procedimento. 
• Ma il fatto e importante 
soprattutto perche dimostra 
l'influenza che un'opinione 
pubblica responsabile e vigi
lante pud avere sul corso dei 
giudizi piu delicati. per assi-
curarne l'obiettivita. Certo. 
tale democratico controllo e 
ancora molto limitato anche 
per via del sistema inquisito-
rio, e cioe scritto e segreto, 
in vigore in Italia. 

In un sistema accusatorio, 
cioe orale e pubblico, con U 
PM che. raccolti i primi indi-
zi, porta subito gli imputati 
davanti ad un giudice il qua
le decide se procedere o me
no dopo aver sentito gli ar-
gomenti della difesa, il con
trollo democratico avrebbe 
una ben maggiore efficacia. 

Ma la dichiarazione della 
Procura ha anche un rove-
scio che non si pud ignorare. 
Essa infatti vorrebbe dimo-
strare che il Procuratore ca
po ha sempre approvato I'ope-
ra del dott. Viola e condivide 
quindi il merito dell'obbietti-
vita di quest'uitimo. II che e' 
difficilmente accettabile: in
fatti, se il Procuratore capo 
fosse stato d'accordo con il 
sostituto dott. Viola, se aves-
se avuto tanta fiducia nel suo 
lavoro, perche allora gli ha 
sottratto I'istruttoria in ma-
niera tanto brusca ed inusi-
tata? La verita e che non 
e'era alcun motivo valido per 
rimpiazzare il dottor Viola, e 
che solo il clamore suscitato 
dalla sua sostituzione ha in-
dotto la Procura a fare un 
passo indietro. 

Diciamo un passo e non a 
caso. poiche al dottor Viola 
viene infatti riservato un 
compito certo riievante ma 
piuttosto tecnico. mentre la di
rezione effettiva dell'istrutto-
ria rimane affidata all'altro 
sostituto dottor Pomariei e 
quindi in pratfea al dottor 
De Peppo. 

Resta poi I'altro interroga-
tivo gia sollevato dal nostro 
giornale: come mai un'istrut-
toria. che si annuncia ne sem
plice ne breve, e che e gia 
stata turbata da simili colpi 
di scena. rimane ancora alia 
Procura invece di passare al 
giudice istruttore? Intendia 
moci. noi non pensiamo che 
questo sarebbe il toccasana. 
come il caso Pinelli insegna; 
ma con 1'affidamento ad un 
giudice istruttore di ricono 
sciuta serieta. si potrebbe ri-
stabilire un clima piu sereno. 

Per ora infatti le prospettl-
ve rimangono inquietanti, co
me dimostra Pintervento del 
professor Pecorella, patrono 
dei Saltarelli. presso il dot-
tor Pomariei. II legale ha in
fatti espresso al magistrato 
la sua preoccupazione per il 
fatto che I dirigenti del Mo-

vimento studentesco, essendo 
stati incriminati sia pure per 
semplici contravvenzloni, non 
potrebbero piu deporre come' 
testimoni: ed altri testimoni 
potrebbero essere indotti a 
iacere dal timo're di essere a 
loro volta incriminati-

II professor Pecorella si e 
recato anche dal dottor Vio
la, ottenendo la nomina di un 
consulente di parte per la pe-
rizia balistica, nella persona 
dell'ingegner Giuseppe De Flo-
rentiis. e di altri due consu-
lenti per la perizia chimica. 
nelle persone dei dottori Via-
ditniro Scatturin, Giovanni 
Giacanelli e Giorgio Vidali. 
Oggi intanto il dottor Poma
riei ha iniziato l'interroga-
torio dei testimoni. Sono stati 
sentiti i commissari Pagnoz-
7\. Giancristoforo. Moternn-
geiis. e il vice questore Pa-
gano. 

AlPultima ora. e intervenuto 
nella polemica con una nuova 
precisazione che tenta di ma-
scherare la marcia indietro 
della Procura: « Non si e trat-
tato — ha detto — di una de-
cisione sopravvenuta al prov-
vedimento di riunione dei pro-
cessi. in quanto sin dal primo 
momento il Procuratore capo 
della Repubblica aveva dispo-
sto che il dottor Viola avrebbe 
portato a termine le indagini 
peritali. Pertanto non vi e al-
cuna modifica a quanto ini-
zialmente disposto. bensi l'at-
tuazione del piano di lavoro 
concordato che prevede appun-
to l'acquisizione deeli esami te
stimonial} da parte mia e la 
esplicazione delle perizie da 
parte del dottor Viola >. 

p. I. g. 

Una dichiarazione del compagno Carlo Galluzzi 

Cambiare i rapporti 
fra RAI-TV e governo 

II compagno on. Galluzzi. responsabile della 
sezione stampa e propaganda del PCI, ha 
nlasciato questa dichiarazione sui problemi 
attuah della RAI-TV: <In merito alia situa-
zione. sempre piu grave, che si 6 determinata 
nella RAI-TV. un altro partito del centro-si-
nistra — il PRI — ha preso posizione. dopo 
le recenti interviste di esponenli della DC e 
del PSI. 

« Nel documento della direzione del PRI si 
rieonosce la gravita della situazione esistente 
nella RAI, ci si rende conto della neccssita 
di una profonda riforma deU'ente, si afferma 
che e ormai logoro e negativo il rapporto che 
esiste tra la RAJ e il potere esecutivo e che 
percid e urgente un intervento del Parlamento 
nella crisi deU'ente radlo-televisivo. Oltre a 
questi riconoscimenti, i republican! prospet-
tano anche delle soluzioni tecniche riguar-
danti'la gestione attuale della RAI-TV che 
meritano attenzione e che possono costituire 
le basi per una proficua discussione. 

< Ma a che cosa servono questi riconosci-. 
menu* e queste proposte se poi, contradditto-
riamente. si ricade. di fatto. nella logica del-
raccordo dl potere fra i quattro partiti della 
maggioranza governativa? Di quale utilita pud 
essere la posizione repubblicana se. al dun-
que, quel Parlamento, a) quale pure si af
ferma di voler dare maggiori poteri d'inter-
vento attraverso la Commissione di vigilanza 
sulle radiodiffusioni, viene «saltato > e ta-
gliato fuori da un'ennesima intesa quadri-
partita? 

c II punto essenziale e discriminante per nol 

6 di trovare in sede parlamentare quelle so
luzioni, anche immediate, che. sulla via della 
riforma, marchino sin da oggi un mutamento 
nel rapporto che e esistito sia tra I'alta did-
genza della RAI-TV e il governo, sia tra ) 
partiti stessi della maggioranza governativa 
aU'interno deU'ente radiotelevisivo: rapporto 
che si e espresso in una politica di lottizza-
zione del potere e che ha portato al dissesto 
della RAI-TV. 

«Siamo per cambiare questo rapporto — 
ha proseguito Galluzzi — giacch6 esso non 
soltanto aggrava la situazione doficitaria. fal-
limentare e caotica esistente alia RAI-TV. ma 
soprattutto mortifica e mette ai margini quel
le forze che. aU'interno stesso dei partiti go-
vernativi. vogliono rompere 1'assurda pratica 
della delimitazione della maggioranza e an-
dare verso un confronto aperto con l'opposl-
zione di sinistra, per risolvere positivamente 
i problemi del Paese. 
' c Ecco perch6 ci siamo sempre opposti, cl 
opponiamo oggi e continueremo a opporci ad 

• ogni riconferma dei dirigenti attuali della 
RAI-TV e a ogni tentativo di affrontare le 
questioni aperte ai vertici dell'azienda, co
me se si trattasse di questioni puramente tec-
niche. Come abbiamo gia detto, ribadiamo che 
e insensato pensare di risolvere gli attuali 
problemi della RAI-TV senza un ampio dibat
tito in Parlamento tra le forze politiche, po-
polari e democratiche che vogliono la cor-
retta soluzione istituzionale del problema e 
un funzionamento deU'ente conforme all'effet-
tivo servizio del Paese >. 
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II Congresso del partito liberate 

Contro la smobilitazione dei bacini decisa da Piccoli 

Municipi occupati dai minatori 
in molti centri della Sardegna 
Oggi Io sciopero generale nella zona — Scontro tra il ministro Piccoli e Ton. Giagu — II presi

dents del Consigiio regionale Contu respinge Tipotesi di uno scioglimento dell'Assemblea 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 12. 

Procedendo alia occupazio-
ne simbolica dei municipi dl 
Iglesias, • Guspinl. Qonnesa, 
Domusnovas e dl altri centri 
minatori del bacini metallife-
rl, 1 minatori sardi — con la 
piena solidarieta degll ammi-
nistratori del PCI, del PSI, 
del PSIUP, del PSd'A e della 
sinistra dc — hanno inteso 
riaffermare oggi la ferma vo-
lonta di batters! per la dife
sa dei livelli occupativi e del 
posto di lavoro. 

II tema della lotta — che si 
sviluppera domani con uno 
sciopero generale di 24 ore 
proclamato dalla CGIL, CISL 
e DIL in tutti i bacini mine
ral della Sardegna — e la 
protesta contro la politica di 
smobilitazione portata avanti 
dal governo nazionale di cen 
tro-slnistra 

II passagglo degll Implant! 
metallurgici della Monteponi 
aU'AMMI, e la chiara prospet-
tiva di liquidazione dell'indu 
stria estrattiva. hanno resu-

scitato nel Sulcis-Iglesiente e 
nel Guspinese i vecchi fanta-
smi, mai ~ scomparsi, della 
completa disoccupazione. Per 
questi motivi lo sciopero e le 
manifestazioni di oggi vedono 
compatte le popolazioni a fian-
co degli operai. 

L'on. Piccoli che aveva con-
vocato per oggi i sindacatl. 
ha rimandato I'incontro a do
mani. II ministro dovra chla-
rire, con discorsi e Impegni 
precisi: «Quale sara I'awenl-
re delle migliaia di lavoratori 
che operano nei cantleri mi-
nerari. sui quali pesa II pe-
ricolo della disoccupazione». 

Questa la domanda che I 
sindacati porranno a Piccoli 
nell'mcontro di Roma. Intan
to ratteggiamento di lnsredi-
blle Indifferenza del governo e 
la sua scorrettezza nel trascu-
rare ogni consultazione con gli 
organi del consigiio regionale 
e degll enti local!, a proposi-
to del passagglo degll impian-
tl Monteponi aU'AMMI, ha 
scatenato un vespaio dl prote-
ste in Sardegna, anche a 11-
vello d! Giunta regionale e di 

Nuovo otto teppistico a Bari 

Due giovani compagni 
aggrediti dai fascisti 

Dal nostra corrispondente 
BARI. 12. 

Due g:ovanl sono stati aggre
diti len sera in Viale Salandra 
da un gruppo di giovani tepp:?u 
fascisti. La dinamica deli'ag-
gressione denota il chma di vio-
lenza che si e creato nella cit-
ti. da un pak) di mesi a que
sta parte, ad opera di squadrac-
ce fasciste. Ai due giovani e 
stato chiesto se foAsero dei co-
munisti: alia rispoata affermati-
va. sono seguite le percosse. 

I due giovani aggrediti — 
Giuseppe Colaleo e Emanuele 
Lorusso — entrambi di 18 ar.ni 
— sono stati ncoverau al Po-
licLnico: il primo per contus:a 
ni alia regione tibiale sinistra 
e al gmocchio. con probabile 
frattura atsea: I'altro. per fe-
rite lacero-contuse alia aiano. 
con 50spetta frattura. 

C non e il solo episodio: la 
sede deirUCI, in via Andrea 
da Ban. e stata quasi comple-
tamente distnrtta. ieri sera, dal
le flanune •ppiccate con benzi-
na. Giorni addietro. la stessa 
sede fu messa a soqquadro. 
Ci troviamo solo di fronte agli 
ultimi episodi. in ordine di tem
po, di aggressione di squadrac-
ce fasdste annate. Giorni ad

dietro. a Sannicandro dl Bari. 
mentre in un pubblico locale si 
svolgeva una < tavola rotonda > 

orgamzzata dalla Associazione 
Italia-Ona sui fatti di Burgos. 
una squadracoa fascists arma-
ta faceva lrruzfone nei locali. 
facendo violenza sugh interve-
nuti. fra i quali e'era anche un 
sacerdote. Prima della irrjzio-
ne. mo'.U giovani. armati di pi-
stola-razzo aveva no sparato di-
versi colpi e intumdito ! pas-
santi. Sere fa. a Ban, un com-
missano di PS. accompagnato 
da numerosi agenti. penetrd 
nella sede della associazione I-
talia-Albama. facendovi una per-
quisizione senza il mandato del-
rautorita giudiztaria. Questi I 
casi pi A clamorosj: ma le sin-
gole aggressioni ai giovani an 
tifascisti o facenti parte di 

gruppi extra-parlamentan. sono 
quasi quotidiane. I>e denunce 
che fanno i giovani alia que
st ura, non hanno mai seguito. 

I compagni on. Mario Gian-
ninJ e Renato Sdonti ed 11 de-
putato del PSI Lenoci hanno 
presentato una InterrogarioM ai 
ministri deH'Interno • della 
Giustizia. 

Iffalo Palasciano 

assessorati. Hanno invlato du-
ri telegrammi di critica I'as-
sessore aH'industria, 11 socia
l i s t Peralda, e numerosi altri 
esponenti dei partiti 

La questione della Giunta 
si oomplica, intanto, proprio 
a causa della crisi delle mi-
niere. L'incontro romano del 
presidente Giagu con gll espo
nenti dc, in particolare col 
ministro Piccoli. si e trasfor-
mato su questo punto in un 
autentico scontro. L'on. Giagu 
ha potuto rllevare come la 
volonta romana di ricostituire 
il quadripartito in Sardegna 
sia caratterizzata dallo stesso 
indifferente cinismo con cui 
viene considerate !! problema 
della sorte dell'industria ml-
neraria. II ministro delle par-
tecipazloni statali ha avallato, 
e anzi si e reso promotore. 
di una operazione attivamente 
sostenuta dai monopoli petrol-
chimici da cui traspare la an
tics volonta di smobilitare le 
miniere sarde. E sarebbe que
sto un marchio che una Giun
ta quadripartita si porterebbe 
addosso, come emblema della 
propria scarsa aderenza al 
problemi reali deU'isola. Una 
formula imposta, cioe, contro 
la volonta popolare. sulla base 
delle regole dell'alchimla poli
tica che serve sempre piu ma-
lamente a tenere incollato lo 
equilibrio Instabile del go
verno. 

II presidente del Consigiio 
regionale sardo, II dc on. Feli
ce Contu. In una Intervista 
rilasdata nel pomeriggio a! 
giornalisti sardi, ha resplnto 
la manovra conservatrice ed 
everslva contro llstituto auto-
nomlstlco provenlente dalla 
destra Interna ed esterna al 
centro-sinlstra, cspressas] nel
la richlesta del fascisti per Io 
scloellmento dell'Assemblea. 

«I1 consigiio regionale — 
ha afferma to tra I'altro fl pre
sidente Contu — e In grado 
dl esprimere una maggioran
za e dl assolvere a tutti I suo! 
compltl Istltuzionali». Ed e 
appunto quello che sta facen
do e quello che ha fatto quan-
do ha proceduto alia elezione 
del presidente della giunta 
Per quanto riguarda rattivitli 
delle commission!, esse s! 
svolgono regolarmente anche 
in questi giomi. La commis
sione Industria. ad esemplo. 
ha concluso proprio oggi I'e-
same dei problemi del baclno 
minerario t i l fatto che non 
sia stata ancora forma ta la 
nuova giunta regionale non 
ha impedito agli organ! della 
Regione di contestare al go
verno la decislone dl conce 
dere 11 passagglo aU'AMMI 
degll Implant! metallurgici 
della Monteponl-Montevecchlo 
senza aver sentito II parare 
degli organ! delllstltuto auto-
nomlstico ». 

S- P-

Proposta 
dairUDI una 
piattaforma 
di iniziative 

unitarie 

Incontro, ierl mattina, tra 
1'esecutivo nazionale dellTJDI 
e i giornalisti nella sede del
la Stampa romana. Tra I pre
sent] le senatrici Tedesco, Ro-
dano e Carrettoni, le on. Sg3r-
bi e Baldina Di Vittorio, 
Luciana Vivian! del Comitato 
nazionale dellTJDI, Carnesec-
chi e Lucarelli della commis
sione femmlnile del PSI, Ma-
risa Passigli del C.C. del 
PSIUP, Tortora delle ACLI, 
Baiocco del sindacato scuo-
Ia, Cavallaro vice presidente 
del CIP. 

Nel consueto appuntamento 
aruiunle si e Inteso sottoli-
neare l'attivita deH'organizza-
zione democratlca delle don-
ne. Gli obiettivi che 11 mo-
vimento femminile e 1TJDI a-
vevano individuato come es-
senzlall per l"ulteriore avan-
zaroento del processo di eman-
clpazlone, sono stati recepiti 
in gran parte dei program-
mi e nelle iniziative delle for
ze politlche e smdacali; il 
tema del servizl social! e di 
un nuovo assetto urbanlstico 
e al centra del dibattito tra 
I partiti; un numero sempre 
maggiore di comunl e impe 
gnato dlrettamente nella isti-
tuzione dl asili-nldo e scuole 
mateme; la conqulsta del di-
vorzlo. II dibattito e la tratta-
Uva parlamentare che hanno 
preceduto Papprovazlone del
la legge, hanno fatto venire 
In primo piano I'esigenza di 
una riforma globale della le-
glslazione famlllare e di un 
nuovo rapporto tra la socle-
ta e la famlglla. 

Ore che tall questioni sono 
poste in modo vivo e diretto 
all'attenzlone dell'oplnlone pub
blica e delle forze politiche, 
11JDI propone una ricerca e 
un'azione comune delle don-
ne e delle loro organizzazio 
ni. laiche e cattoliche, per
che si acceleri il cammino 
deU'ormai non piti differiblle 
riforma di tutto il diritto di 
famlglla e si affrontano con 
urgenza le mlsure social! per 
la famlglla e llnfanzia. 

La vertenza per gli aslll-
nido e la scuola materna, il 
diritto alio studio — e stato 
ribadito — resta anche per il 
71 la scelta centrale deUTJDI. 

II nuovo > di Malagodi 
si esaurisce nei vecchi 

moniti anticomunisti 
Duri discorsi reazionari dei sostenitori del segretario del PLI — La 
«sinistra» tenta di caratterizzarsi con motivi laicisti e antiautoritari 

II dosatissimo tentativo del-
l'onorevole Malagodi di rive-
stire la piattaforma della sua 
maggioranza con qualche ele-
mento di innovazione e naufra-
gato prima ancora che per il 
contrattacco critico dei suoi 
oppositori, per la interpreta-
zione pesantemente conserva
trice che della sua relazione 
hanno dato i suoi stessi so
stenitori. Per tutta la gior-
nata si sono succeduti alia tri-
buna del XI Congresso libera
te oratori della maggioranza 
che, con pochissime eccezio-
ni, hanno riproposto il tono e 
i contcnuti del malagodismo 
degli anni scorsi: anticomuni-
smo viscerale, classismo rea-
zionario e perfino ritnpianto 
colonialista. 

II piu autorevole portavoce 
di questa linea intervenuto og
gi, l'onorevole Bignardi. ha 
riproposto una analisi cata-
strofica della situazione, con 
una borghesia pavida che as-
siste impotente al disfacimen-
to dello Stato e del sistema 
economico, con una DC cor-
rotta e disposta a tutte le tran-
sazioni, con un generale slit-
tamento verso il PCI. Conclu-
sione: T-Unica alternativa al
ia vittoria comunista e il ripri-
stino del concetto di area de-
mocratica». Una soluzione 
che — come si vede — ha il 
dono della chiarezza: portare 
indietro il paese di una ven-
tina di anni 

Con toni analoghi, il grup
po cosiddetto di < Incontro 
democratico » ha recato U suo 
appoggio al blocco malago-
diano. 

Le opposizioni che si col-
locano alia sinistra del segre
tario del Partito e che ave-
vano gia fatto sentire la loro 
voce nella nottata di ieri con 
il senatore Premoli. hanno 
contrattaccato nel modo tipi-
co delle situazioni caratteriz-
zate da blocchi incomunicanti: 
dopo avere praticamente di-
sertato la sala per l'intera 
giornata, esse si sono presen-
tate con un discorso di De 
Cataldo della c sinistra ». Egli 
ha detto che la maggioranza 
propone sostanzialmente una 
linea di isolamento dal paese 
reale, mentre le opposizioni 
contrappongono una linea di 
lotta intransigente per i di-
ritti civili. una scelta dura-
mente laica e antiautoritaria. 
cRifiutiamo. ha aggiunto, un 
liberalismo che si identifica 
con la difesa dell'ordine co-
stituito >. E per esemplificare 
questa scelta ha indicato due 
battaglie: l'abrogazione del 
Concordato fra Stato e Chiesa 
e la liquidazione di tutte le 
norme autoritarie e fasciste 
dei codici. 

Nei corridoi del congresso va 
frattanto avanti l'operazione 
tendente ad aggregare i grup
pi di opposizione su una piat
taforma unitaria Tale unita 
si e. per ora, realizzata at-
torno alia richiesta della ri-
taforma unitaria. Tale unita 
te il congresso ha chiuso que
sto tema con un nulla di fatto. 
La maggioranza si e dichiara-
ta disposta tuttavia a riapri-
re il discorso. Ma la distan-
za fra le posizioni e tale da 
rendere molto problematico 
un compromesso. 

Stamane i gruppi di mino
ra nza hanno raggiunto un ac-
cordo importante: se Io Sta-
tuto non verra riformato in 
senso democratico, essi non 
parteciperanno alia elezione 
del Consigiio nazionale. 

e. r. 

Disegno di legge 
per la presenza 

dei difensori 
agli inferrogafori 
Un Ddl per la modifica degli 

artt. 304 b:s e ter del Codice 
penale relativamente al diritto 
del difensore di assistere al-
i'interrogatorio dell'imputato e 
stato presentato ien dal sena
tore Micbele Zuccala (PSI). vi-
cepresidente della Commissione 
Giustizia di Palazzo Madama. a 
oome de) gruppo socialista. 

c 0 prowedunento — ha det
to il sen. Zuccala — e conse
guente alia recente sentenza del
la Corte Costituzionale. che ha 
dichiarato la illegitttmitd di 
quel la disposizione del codice 
che consente al pubblico mini-
stero di assistere airinterroga-
torio dell'imputato ed esclude 
il difensore >. 

L'on. Sullo 
e rientrato 
dalWRSS 

E' rientrato ieri da Mosea. 
ricevuto aU*aeroporto di Fiu 
micino dal sen. Adamoh. se 
grctario generale di Italia 
Urss. e dal signor Rodolfo Pe 
trov. addetto culturale all'am 
basciata sovietica di Roma. 
l'on. Fiorentino Sullo che ha 
compiuto, anche nella sua qua
nta di presidente dell'associa-
zione Italia-Urss, una visita di 
studio nell'Unione Sovietica. 
nel corso della quale ha avuto 
numerosi e important! incontri 
con personalita del mondo po
litico, economico e culturale. 

Un convegno a Cremona 

Impegni del partito per 
diffusione e abbonamenti 
Nuovi gruppi di diffusione dell'Unita 
Per conquistare abbonati al giornale 
mobilitazione dal 24 al 31 gennaio 

CREMONA, V 
Anche quest'anno, come e 

ormai consolidata tradlzio-
ne, I diffusorl, i dirigenti 
di seztone e della Federa-
zlone Cremonese si sono 
riunlll a convegno per dl-
scutere idee ed esperienze 
dl lavoro sulla diffusione e 
la campagna abbonamenti 
all'UNITA', a Rinascita, e 
alle altre pubblicazlonl co
muniste nel quadro della 
attlvlta dl rafforzamento del 
Partito e della sua capaci
ty di azione, di propaganda 
e di mobilitazione. 

Circa 90 compagni e com-
pagne (numerosi i giovani) 
hanno preso parte al con
vegno. Molti gli interventi, 
tutti anlmatl dalla volonta 
di recare un contributo co-
strultivo alio sforzo che e 
necessario compiere nel luo-
ghi di lavoro, come in ogni 
localita, per estendere la 
diffusione de 1'Unila e con
quistare a rjezzo degli ab
bonamenti, nuovl lettorl per
manent!. 

L'impegno nella campa
gna degli abbonamenti ha 
consentito. nei quattro anni 
trascorsi, di conseguire im
portant! risultafi. 

Bastano pochi dati. A 
L'UNITA': 1967, lire 2 mi-
lioni 700.000; 1968, lire 3 mi-
lionl 152.000; 1969, lire 3 
mllioni 659.090; 1970, lire 
3.900.000. A RINASCITA: 
1969, lire 416.000; 1970, 438 
mila. Dal convegno e scafu-
rifa la decisione di impe-
gnare nuove energie per ga-
rantire anche per il 1971 
I'incremento degll abbonati, 
superando i 4 milionl per 
L'UNITA' e raggiungendo 

le 500 mila lire per RINA
SCITA. 

, Le linee concrete di lavo
ro assunte dal convegno c 
fatte proprie dagli organ! 
dirigenti della Federazione 
e delle sezioni si possono 
cosi riassumere: 
1 \ Incremento della dif-

' fusione domenlcale de 
L'Unita puntando sul lavo
ro dl costruzlone di nuovl 
gruppi di diffusorl; 
0 \ Ricerca di nuovl let-

' tor! permanent! (abbo
nati) a L'UNITA' e RINA
SCITA fra I quadr! dirigen
ti di base del partito e de
gli organism! di massa, 
avendo cura, nel contempo, 
dl far glungere — a mezzo 
dell'abbonamento — la stes
sa nostra stampa nel luoghl 
di rltrovo, net circoli rlcrea-
tivi e cultural!, nelle orga
nizzazionl di fabbrica, nelle 
blbllolcche, ecc. 

Le decisioni del conve
gno sono poste ora all'atten
zlone delle organizzazioni 
del partito nel corso dei 
congress! di sezionr e delle 
celebrazloni del clnquanfe-
nario della fondazione del 
PCI. 

Risultati concret! si posso
no gia annoverare poiche e 
stato raggiunto e superato il 
50% degli obiettivi fissati 
per gli abbonamenti. 

L'impegno sara accentua-
to nel corso della setflmana 
dell'abbonamento all'Unita 
(24-31 gennaio) per creare 
le condizioni concrete che 
consentano di compiere per 
il 1971 un notevole passo in 
avanf! nel rafforzamento 
della nostra stampa. 

Venerdi la riunione del 
Consigiio nazionale A.U. 

Venerdi 15 gennaio si riu-
nira a Roma, nella sede del
la Direzione del PCI. il con
sigiio nazionale dell'Associa-
zione «Amici dell'Unita *. 
La relazione introduttiva sul 
primo punto all'ordine del 
gjorno (l'impegno del par
tito per il rafforzamento e 
una migliore utilizzazione del-
I'< Unita > e della stampa 

comunista) sara svolta rial 
compagno Aldo Tortoreiia. 
direttore del nostro giorna
le. Concludera i lav on il 
compagno Carlo Gallu/zi, re
sponsabile della Comnussio 
ne stampa e propaganda del
la Direzione del PCI. Presie 
dera il compagno Alessandro 
Natta. direttore di « Rina
scita >. 

Alia Regione 

Toscana il 

controllo su 

comuni 

e province 
FTRENZE, 12. 

La giunta regionale tosca
na ha fatto il punto sulla or-
ganizzazione del controlli su-
gli atti degli enti locali, attra
verso una conferenza stampa 
nel corso della quale il presi
dente Lagorio ed il vicepre. 
sidente Malvezzi hanno riferi-
to anche sull 'incontro fra la 
commissione costituita dai 
rappresentanti di alcune re-

gioni (Lombardia. Veneto. 
Emilia Romagna, Toscana, 
Lazlo e Puglia), ed il mini
stro degli interni Restivo. 

La giunta intanto, alia luce 
delle deliberazionl del consi
giio regionale, ha predisposto 
due delibere: la prima per la 
istituzione delle sezioni decen-
trate (una In ogni provlncia), 
I'altra per stabilire I compiti 
e le sfere di competenza del 
comitato centrale di controllo 
e delle sezioni decentrate. 

Lagorio ha pot tnformato 
che sono gia stati interessati 
i sindaci, i president! delle 
province e degli ospedali e 1 
prefetti, perche raccolgano le 
domande dei dipendenti dispo-
nibili al trasfen mento a que 
sti uffici. Le risposte sono gia 
glunte e la commissione di 
controllo II sta gia esamman 
do attraverso un comitato n 
stretto, tanto che si prevede 
la conclustone del lavoro entro 
una settlmana, dopodtche I'or-
ganizzazione del controllo sa
ra pronta per operare 

A proposito deU'incontro con 
il ministro degli Interni, Lago 
rio ha informato che la riu-
nione proseguira lunedl pros. 
slmo per affrontare alcunl 
problemi relativi ai bilancl dei 
comunl sotto il profilo finan-
ziario. 

Ricevimento 

a Roma per i l 

12° anniversario 

della rivoluzione 

cubana 
Con un ricevimento nei salon: 

del Grand Hotel, offerto dali'am 
basciatore cubano a Roma, de 
Vilaseca. e stato celebrato itri 
sera il dodicesimo anniversario 
del trionfo della ri\oluzione cu
bana. Ad esso ha partecipato 
una folia di personahta del 
mondo politico, cuiturale. •oo-
nomico<ommercia!e. religioso e 
del corpo dipjomatico accredi
ts io a Roma. 

Per il nostra Partito sono in-
ter\enuti i compagni Gian Car
lo Pajetta. Tortorella. Cossut-
ta, Sergxi Segre. Sandri. il vi
ce presidente del Senato Pietro 
Secchia. il sindaco di Reggio 
Emilia Bonazzi. i compagni del
la Federazione di Roma. Gx>-
vann: Berlinguer. il comnagno 
on. Esposto 

Fra le de>?a7i«>n. straniere 
erano present) quel la della rap 
presentanza commerciale della 
Repubbl.ca popo!are cines* 
presso la Camera del Commer-
ck) e qjella della Repabbhca 
democratica tedesca oltre • 
gran parte degli ambasciaton 
regolarmente accreditati e ai 
rappresentanti del Vaticano. 

II PSIUP era rapprcsentato 
dai compagni Vecchietti. Luz-
zatto, Scarrone e Libertim: il 
PSI dali'on Fortuna. Erano 
inoltre present] il prof l^» Pira. 
Raphael Albert). Bruno Caruso 
e Quattrucci. il musicisfa Hans 
Werner Henze. il cantante Ser 
gio Endrigo. Xnnni Balestrien. 
il professor Biocca e il pro 
fessor Antigono Donati. 

Fra la folia numerosi i gior. 
rulisti. uomini di affari, diri
genti di grandi fabbriche del 
nord e di istituti bancari, 
del cinema c del teatvt. 

http://ar.ni

